

El Museo de Matemáticas concluye con gran éxito su etapa en el Planetario de Aragón. El Museo volverá al Instituto Universitario de Matemáticas y Aplicaciones (IUMA) de la Universidad de Zaragoza para iniciar nuevos proyectos.

El Museo de Matemáticas de Aragón es ya un conocido referente entre la comunidad educativa aragonesa. Inició su andadura en julio de 2019 en el Monasterio de Santa María de Casbas de Huesca. Lo novedoso de la propuesta llamó la atención de medios y público... y mucho. Durante el verano-otoño de 2019 el Museo de Matemáticas apareció en todos los medios aragoneses de radio y prensa así como en varios programas de TV Aragón. Asimismo, tuvo espacio en La Vanguardia, en un reportaje especial en El País e incluso en las noticias de La 1 de TVE. La innovadora combinación de ciencia y patrimonio que llevó a la pequeña localidad a cerca de 3000 personas y es que la comunidad escolar, representada por un buen número de centros educativos de secundaria aragoneses respondió con entusiasmo al proyecto.

Hay que decir que éste cuenta, desde su inicio, con el apoyo de, entre otros, el Instituto Universitario de Matemáticas y Aplicaciones (IUMA), la Real Sociedad Matemática Española (RSME) y la Sociedad Aragonesa de Profesores de Matemáticas (SAPM).

Tras la larga interrupción producida por la pandemia, el Museo se trasladó durante el verano de 2021 para ubicarse junto al Planetario de Aragón (Huesca), iniciando así una nueva etapa que ha finalizado hoy.

El periodo 2021-2024 ha sido realmente exitoso. El entonces gerente del Planetario, Jesús Pérez Navasa, puso en marcha una fructífera conjunción entre Museo y Planetario logrando un espectacular aumento de oferta y de visitantes hasta las 15000 anuales (tan sólo visitantes de Museo).

Concluido el proyecto, que contaba con la financiación de la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología, volverá a la sede del IUMA, verdadera alma mater del Museo, en donde se están diseñando nuevos planes para continuar ofreciendo el Museo de Matemáticas a la comunidad aragonesa.

Julio Bernués Responsable de divulgación del IUMA.